

ご感想、情報は・Eメール life@sankei.co.jp
・FAX 03-3270-2424

Life

医

が早く治ることはないことに
ついて書きましたが、それな
ら医者にかかるて風邪薬をも
らえばいいと思うかもしま
せん。実は市販の風邪薬も医
者が処方する風邪薬もどちら
も同じものです。ただ、医者
が出る風邪薬は個々の症状を
狙い撃ちしたものです。症状
と関係のない余計な薬を飲ま
ずには済むという面はあり
ますが、それでもやはり早く
治るわけではありません。

市販では買うことができます
が、市販の風邪薬で風邪
が早く治ることはないことに
ついて書きましたが、それな
ら医者にかかるて風邪薬をも
らえばいいと思うかもしま
せん。実は市販の風邪薬も医
者が処方する風邪薬もどちら
も同じものです。ただ、医者
が出る風邪薬は個々の症状を
狙い撃ちしたものです。症状
と関係のない余計な薬を飲ま
ずには済むという面はあり
ますが、それでもやはり早く
治るわけではありません。

日本において風邪患者の
60%以上に抗生物質が投与さ
れているという報告が平成21
年になされています。6年以
前的研究ですが、最近の状
況とそれほどかけ離れていた
いと思われます。こういう現
状がありますから、「風邪の
ときに抗生物質を飲んだ方が
いい」と考へるのはむしろ普
通のことでしょう。

しかし、残念ながら、風邪
に抗生物質を投与しても早く
治るというような明らかな効
果は認められていません。む
ろ下痢などの副作用が多く
なることが明確に示されてい
ます。理屈で考へても、風邪
の原因がウイルスであること
からすれば、細菌にしか効果
が使われているという現状
は、無駄な治療が多く行われ
ているということにすぎませ
ん。風邪と言われたら、ひとま
ずは抗生物質なしで経過を見
る勇気が必要です。風邪な
に抗生物質を出されたよう
なのがいいかもしれません。

ただし、風邪といつても結
果的には肺炎だったというこ
とがあります。そうした場合、
抗生物質を早めに飲んでおけ

風邪に抗生物質は必要ない

前回、市販の風邪薬で風邪
が早く治ることはないことに
ついて書きましたが、それな
ら医者にかかるて風邪薬をも
らえばいいと思うかもしま
せん。実は市販の風邪薬も医
者が処方する風邪薬もどちら
も同じものです。ただ、医者
が出る風邪薬は個々の症状を
狙い撃ちしたものです。症状
と関係のない余計な薬を飲ま
ずには済むという面はあり
ますが、それでもやはり早く
治るわけではありません。

市販では買うことができます
が、市販の風邪薬で風邪
が早く治ることはないことに
ついて書きましたが、それな
ら医者にかかるて風邪薬をも
らえばいいと思うかもしま
せん。実は市販の風邪薬も医
者が処方する風邪薬もどちら
も同じものです。ただ、医者
が出る風邪薬は個々の症状を
狙い撃ちしたものです。症状
と関係のない余計な薬を飲ま
ずには済むという面はあり
ますが、それでもやはり早く
治るわけではありません。

家庭医が教える! 病気のはなし

■ ■ ■ 85

ということがあるのも事実で
す。しかし、これについてでも
2年前、150万人以上を検
討した大規模な研究が報告さ
れ、1万2千人以上の風邪の
患者に抗生物質を使ってよう
やく1人の肺炎による入院を
予防できるほどの効果しかな
いことが示されています。

また、鼻水が黄色くなつた
ときは細菌が原因の副鼻腔炎
で抗生物質が必要だと考えら
れています。これについて
も、実際に細菌が原因になっ
ていることは1割にも満た

ため、本来はきれいな食器に盛る
のが望ましい。だが、バランスを
重視して品数を増やすと、体調が
思わしくない時には特に、食器洗
いなどの後片付けが負担だとい
う声が少なくない。

そこで宮内さんが最近勧めてい
るのが、スペースを幾つかに区切
ったプレート。磁器や樹脂製など
があり、「主食」「主菜」「野
菜」などと盛る場所が示してある
商品も市販されている。

自分で調理したごはんやおかず
を盛ってもいいし、スーパーなど
で買った総菜や弁当をプレートに
盛り付け、足りない品目は足し、
余ったものは次の食事に回す。そ
うすれば、無理なくバランスが整
った食事ができ、洗う食器も1枚
で済む。「簡単でも、まずは必ず
食事を取ること。次にバランスを
考えて」と宮内さんは話している。

「栄養バランス」手軽に実現 プレートを活用、がん患者の自炊に助言

できれば体にいいものを食べた
いが、自炊はしんどい。そう思っ
ているがん患者や経験者に対し、
国立がん研究センター中央病院
(東京都中央区)の宮内真弓・栄
養管理室長は「抜けるところは手
を抜いて。少しの工夫で栄養バラン
スの良い食事はできます」と助
言する。

がんでは多くの場合、食事制限
はないが「全身状態を整えるた
め、バランス良く食べることが大
切」と宮内さん。

1回の食事の望ましい組み合
せとして宮内さんがよく例に挙げ
るのが、主食にごはん、主菜のタ
ンパク質に肉、魚、豆腐、卵のい
ずれか。それに野菜を1皿加え



る。量は生野菜なら両手のひらに
乗るくらい、加熱した野菜なら片
手分。これを朝昼夕の3回食べ、
1日1本の牛乳、果物1個を加え
ればベストだ。

食事は目で楽しむ要素も大きい

栄養バランスを意識するのに役立つ
プレートを手にする宮内真弓さん

特集
死に場所選び
どうでもわかる社説
産経新聞出版
終読本
ソナエ
冬号
¥840+税